

DEUTZ-CHOR KÖLN *newsletter*



Newsletter 2 / 2010

Nachtrag und News

Die Chorferien sind vorbei. Und *NEWSLETTER* hofft, dass alle unsere Freunde und ihre Familien eine gute und erholsame Zeit gehabt haben.

Inzwischen schreiben wir September. Das eine und andere aus dem laufenden Jahr ist nachzutragen und manches Neue ist zu vermelden. So wird dieser *NEWSLETTER* etwas umfangreicher als seine Vorgänger. Die Redaktion empfiehlt ihn trotzdem Ihrer Aufmerksamkeit.

Sommerkonzerte 2010 – DEUTZ Proms of Cologne

Die Konzerte „DEUTZ Proms of Cologne“ am Sonntag, dem 13. Juni 2010 und Dienstag, dem 15. Juni 2010, waren restlos ausverkauft. Die Vorbereitungen auf diese Konzerte verliefen allerdings etwas hektisch. So mussten sozusagen in letzter Minute eine Reihe von Umbesetzungen vorgenommen werden.

Auf Nicole Mühle mussten wir verzichten, die aus persönlichen Gründen abgesagt hatte. Für sie sprang die Sopranistin Lisa Tjalve ein – unseren Konzertbesuchern aus der Aufführung der „Symphonie der Tausend“ von Gustav Mahler in 2009 bekannt. Lisa Tjalve war deshalb kein „Ersatz“, sondern brillierte in ihren Solo- und Duettpartien. Auch der Tenor Patrick Henckens strich nach dem ersten Konzert „die Segel“ – wegen Indisposition. Raphael Pauß, nur für „Barcelona“ vorgesehen, übernahm beim zweiten Konzert aus dem Stand dessen Partien – und war einfach großartig. Ein Name, den man sich merken sollte. Blieb die offene Partie im Chorus *Mysticus* aus der Lizstschen „Faust-Symphonie“. Hier sprang Marc Rosenthal von der Bonner Oper ein. Und Stefan Palm ließ wie immer wunderbar die Orgel der Philharmonie erklingen.

Ende gut, alles gut: Gisbert Balthes moderierte launig, der Chor war in bester Verfassung, die Nordwestdeutsche Philharmonie voller Spielfreude, die Bläck Fööss „rockten“ die Philharmonie und Heinz Walter Florin hatte alles souverän im Griff. Wieder einmal Konzerte, die das Publikum im wahrsten Sinne des Wortes von den Stühlen rissen.



Auftritt in der Burg Bergerhausen

Ein Riesenfest sollte es werden, das die Firma Stollenwerk am 21. August 2010 feiern wollte: 25 Jahre Standortjubiläum Merzenich-Girbelsrath und – vor kurzem – die Vollendung des 80. Lebensjahres des Seniorchefs Josef Stollenwerk. In der Tat: es wurde ein Riesenfest – gefeiert in der Burg Bergerhausen. Für den DEUTZ-CHOR KÖLN einmal mehr ein großer Auftritt.



Denn wie Gemüse und Obst von der Firma Stollenwerk „veredelt“ wird, veredelte der Chor das Fest musikalisch. Und das aufs Feinste. Die mittelalterliche Burganlage bot das richtige Ambiente, in dem vor einem Riesenpublikum und vielen prominenten Vertretern aus Politik, Wirtschaft und Kultur konzertiert wurde. Die charmante Moderation des Altmeisters Ludwig Sebus setzte den Chor ins rechte Licht, und der bestätigte mit jedem Ton seine Qualitäten.



Heinz Walter Florin dirigierte den Chor durch ein abwechslungsreiches Programm von der Klassik über die leichte Muse bis hin zu den typisch kölschen Tön. Stefan Palm begleitete (assistiert von seiner charmanten Tochter) am Keyboard und Helmut Wurth gab eines seiner berühmten Solos.

Festmesse St. Heribert

Aus Anlass des Jubiläums „1700 Jahre Stadtteil Deutz“ wurde am 5. September 2010 im „Düxer Dom“, also in St. Heribert, eine große Festmesse gefeiert. Die musikalische Gestaltung des Gottesdienstes hatte der DEUTZ-CHOR KÖLN übernommen. Unter Leitung von Heinz Walter Florin erklangen:



Er wird herrschen (Willy Giesen), Ave Maria (Vicente Goicoechea), der Psalm 23 und das „Heilig“, (Franz Schubert), die „Dorfkirche“ (Heinrich Brach), das Lob Gottes (August von Othegraven) und das „Großer Gott, wir loben dich“ in der Bearbeitung von Oswald Gilles.

An der Orgel: Stefan Palm; Künstlerische Leitung: Heinz Walter Florin.

Ein feierlicher, bewegender Gottesdienst – nicht zuletzt dank des Auftritts des DEUTZ-CHOR KÖLN. So wurde dem Chor auf herzliche Weise vom Stadtdechanten Johannes Bastgen als Vertreter des Erzbischof und Pfarrer Dreher gedankt. Und am Ende sparte die Gemeinde nicht mit Applaus für eine großartige Chorleistung.



Chorarchiv

Die notwendigen Arbeiten am Chorarchiv gehen voran. Gerhard Allenstein und Hans Jürgen Schmitz sichten, arbeiten auf und vernichten, was nicht mehr gebraucht wird. Am Ende soll ein übersichtlich geordnetes Chorarchiv stehen. Interessant zu wissen, falls auch Sie einmal in die spannende über 60-jährige Geschichte des DEUTZ-CHOR KÖLN „eintauchen“ möchten.



Geistliches Konzert – Benefiz zugunsten der Rundschau-Altenhilfe

Am 3. Oktober 2010, 17:00 Uhr, wird in St. Heribert, Köln Deutz, im „Düxer Dom“, ein Benefizkonzert zugunsten der Rundschau-Altenhilfe DIE GUTE TAT e.V. stattfinden. Die Kölnische Rundschau präsentiert dieses Konzert.



Es wird – auch auf vielfachen Wunsch aus dem Konzertbesucherkreis des DEUTZ-CHOR KÖLN - ein „geistliches“ Konzert sein, dessen Programm hier schon einmal angedeutet wird:

Gesungen werden a-cappella:

Adoramus te (Roselli); O bone Jesu (Ingegneri); Amin (Rische); Tebje Pojem (Bortnianski); Carmen Vespertinum (Giesen); Im Dorf da geht die Glocke schon (Weber); Psalm 23 (Schubert); Dorfkirche (Brach); Dies irae (Cherubini); Ave Maria (Goicoechea); Lob Gottes (von Orthegraven); Te Deum (Peters).

Orgel: Andante in F-Dur KV 616 (Mozart) und Fantaisie et Fugue B-Dur (Boëly).

Mitwirkende: DEUTZ-CHOR KÖLN, Stefan Palm (Orgel), Heinz Walter Florin (Künstlerischer Leiter).

Karten zum Preis von 18 € gibt es bei KölnTicket Telefon 0221 / 2801.

Weitere Informationen erscheinen regelmäßig in der örtlichen Presse.



Vorankündigung 2011

Benefizkonzert zugunsten der „Kinder der Hafenschule Rio de Janeiro“

Im nächsten Jahr wird der DEUTZ-CHOR KÖLN ein Benefizkonzert zugunsten der „Kinder der Hafenschule Rio de Janeiro“, einer von Pater Eckart geführten und geförderten Schule, geben.

Als Termin ist der 2. Oktober 2011 vorgesehen. Ort: St. Kunibert, Köln. Es wird sich um ein durchweg geistliches Konzert handeln, über dessen Programm und weitere Einzelheiten wir in späteren Ausgaben des *NEWSLETTER* berichten werden.



Vorweihnachtliche Konzerte 2010

Hier schon einmal der Hinweis auf diese beliebten Konzerte, die wieder im Kölner Gürzenich stattfinden werden. Und zwar am

Samstag, 11. Dezember 2010, 19.00 Uhr
Sonntag, 12. Dezember 2010, 15.00 Uhr
Sonntag, 12. Dezember 2010, 18.30 Uhr

Unsere Kunden werden in Kürze ausführlich über diese Konzerte, sowohl was den programmatischen als auch den organisatorischen Teil betrifft, informiert.

Singen im Altenheim Herz-Jesu

Wie jedes Jahr freut sich der DEUTZ-CHOR KÖLN auf den Auftritt im Altenheim Herz-Jesu in Köln, Oberländer Wall 16-22 am 3. Advent, 19. Dezember 2010 um 10:00 Uhr.

Köln, im September 2010



Sollten Sie noch Fragen zum DEUTZ-CHOR KÖLN allgemein oder zu den Konzerten haben: unseren Pressesprecher Günter Nawe erreichen Sie unter der E-Mail-Adresse nawe.g@deutz-chor.de und der Telefonnummer 0173 24 741 51. Und natürlich unter deutz.chor@deutz.com

Dieser Newsletter des DEUTZ-CHOR KÖLN wird an die Redaktionen per E-Mail versandt. Er lässt sich aber auch für jeden Interessierten per Mail abonnieren. Lassen Sie uns Ihre Wünsche wissen. Alle Informationen auch auf der Website des DEUTZ-CHOR KÖLN www.deutz-chor.de